

Cette page peut être consultée en ligne à l'adresse https://racingstub.com/articles/2246-en-passant-par-marseille

En passant par... Marseille

🖈★★★★ (0 note) 📰 16/05/2008 05:00 🏷 Au jour le jour ⊚ Lu 5.502 fois 🛎 Par kibitz 🗐 0 comm.

Ah Marseille... Son savon, ses taxis bolides, son pastaga, son Vieux Port et son OM bien sûr... Petit focus sur cette ville pas tout à fait comme les autres où « on craint degun ».

Qui ne connaît pas Marseille ici ? Ce n'est pas grave, on donne quelques informations de toute façon...

Géographie

Située en région Provence-Alpes-Côte-d'Azur, dans le département des Bouches-du-Rhône, Marseille est comme chacun le sait une ville du sud-est de la France, en bordure de la mer Méditerranée.

Deuxième ville française avec plus de 820 000 habitants, elle est située à 100 km d'Avignon, 200 de Nice, 300 de Lyon, 400 de Toulouse, à 800 km de notre chère Strasbourg et un poil moins de Paris.

Tout supporter de foot saura que ses habitants s'appellent les Marseillais.

Histoire

Un groupe de navigateurs grecs, venus de Phocée, un port d'Ionie situé à l'autre bout de la Méditerranée, en Asie Mineure, découvrent, à peine visible de l'extérieur, un port exceptionnel, plan d'eau de 40 hectares orienté d'Est en Ouest et protégé des vents par des collines en surplomb. Ce débarquement a lieu le jour choisi par le roi Nann pour marier sa fille Gyptis. Gyptis doit elle-même choisir son futur époux et c'est vers Protis qu'elle tend la coupe nuptiale.

C'est ainsi que naît Massalia en 600 environ avant J-C.

Au-delà de cette légende, les historiens semblent s'accorder sur la période de création de la ville qui aurait donc 2600 ans, ce qui en fait l'une des plus anciennes de France et d'Europe.

Rapidement, elle va devenir grâce à son port, un carrefour commercial important qui permettra son essor. Le port jouera également un rôle majeur à l'époque des croisades puis des colonies. Aujourd'hui encore, c'est le premier de France et de Méditerranée.

Marseille en vrac

Au niveau du blason, sans entrer dans les détails, la "croix d'azur sur fond d'argent" est un héritage des croisades et sa devise renvoie à sa riche et tumultueuse histoire (« actibus immensis urbs fulget Massiliensis » : la ville de Marseille resplendit par ses hauts faits).



Outre la valse des entraîneurs, un lien connu de tous unit Strasbourg à la cité phocéenne : la Marseillaise bien sûr ! En 1792, à la suite de la déclaration de guerre du Roi à l'Autriche, un officier français en poste à Strasbourg, Rouget de Lisle compose, dans la nuit du 25 au 26 avril, chez Dietrich, le maire de la ville, le "Chant de guerre pour l'armée du Rhin". Ce chant est repris par les fédérés de Marseille participant à l'insurrection des Tuileries le 10 août 1792. Son succès est tel qu'il est déclaré chant national le 14 juillet 1795.

Au niveau des personnages célèbres, la liste est longue et donc non exhaustive : Fernandel, Montand, Pagnol, Jean Bouin (athlète), Gaston Defferre (homme politique), Paul Ricard (hips), etc.

Mais aussi bien sûr plus près de nous Eric Cantona de Jean-Pierre Foucault, Jean-Claude Godin, IAM ou Zinedine Zidane de la Company de la Comp

Découvrir la ville

Là encore, difficile de passer en revue tout ce qu'il y a à voir à Marseille, du fait de la taille de la ville. Mentionnons, outre les vestiges grecs et romains :

- le Vieux Port
- la basilique Notre Dame de la Garde (la fameuse « Bonne Mère »)
- le palais du Pharo et sa vue sur la ville
- la gare Saint-Charles et son interminable escalier
- la cathédrale de la Major
- l'abbaye de Saint-Victor, fondée au Ve siècle
- les forts Saint-Nicolas et Saint-Jean
- le palais Longchamp
- la place Castellane

- les îles du Frioul et le Château d'If



Mais Marseille, c'est aussi plus généralement :

- des quartiers célèbres comme l'Estaque, le Panier (mais si, le quartier du Mistral dans Plus Belle La Vie...) ou encore les Docks
- Marius et Jeannette ; Marius, Fanny et César
- la Canebière, célèbre avenue allant jusqu'au Vieux Port
- l'accent
- la pétanque
- le savon de Marseille
- le journal La Provence
- les calanques
- une cité au cosmopolitisme certain

Marseille à table

La cuisine marseillaise est à associer à la table provençale en général. Ainsi parmi les spécialités célèbres, on trouve :

- l'aïoli
- la bouillabaisse
- le pastis
- le pistou
- différents poissons « à la provençale » (daube, lotte...)
- les soupes de poisson
- l'oursinade ou la sardinade
- le pain bagnat
- la rouille, la tapenade ou autre anchoïade

Et pour le vin, un petit rosé sera apprécié...

Le Stade Vélodrome

Situé boulevard Michelet, le Vélodrome a été remodelé pour la Coupe du Monde de 1998. Passant ainsi de 42 000 à 60 000 places, c'est le plus grand stade après le stade de France, et donc le plus grand stade où évolue un club en France.

Le Stade Vélodrome, ce sont quatre tribunes célèbres : Jean Bouin, Ganay et les deux virages, sud et nord, celui-ci portant depuis peu le nom d'un supporter ultra célèbre (Patrice de Peretti). C'est aussi un des rares grands stades sans toiture, comme c'est souvent le cas dans le sud de la France.

Enfin bien sûr, le Stade Vélodrome est connu pour ses supporters, même si tous s'accordent à reconnaître que niveau ambiance, « c'était mieux avant » : Commando Ultra, South Winners (virage sud) Yankee, Fanatics et MTP (Marseille Trop Puissant) pour le virage nord, pour les plus connus.



Sources:

La guinguette d' L'article de Wikipédia d'

Mais aussi <u>le site de la Présidence de la République (pour la Marseillaise)</u> 🗹

kibitz